

## ¡Participación activa de organizaciones comunitarias en planificación y atención a la emergencia por COVID-19!

### Historias de Éxito



**Resultado de un proceso participativo, se benefició a 400 hogares vulnerables y a cinco centros de salud (su personal y usuarios) en cuatro municipios de Copán, Honduras**

**Las estructuras comunitarias y los Municipios de Trinidad, Veracruz, Dolores y Dulce Nombre**, miembros de la Mancomunidad Higuito, participaron en la planificación y ejecución de acciones de respuesta humanitaria ante la emergencia sanitaria, en el marco del Proyecto **Comunidades Resilientes ante Impactos del COVID-19**; desarrollado con el apoyo técnico y financiero de la **Agencia Suiza para el Desarrollo y la Cooperación COSUDE** e implementado por el consorcio entre el Consejo Intermunicipal Higuito - **CIH**, el Espacio Regional de Occidente - **EROC** y **Helvetas**.

El objetivo del proyecto fue **contribuir en la reducción de la propagación del virus COVID-19 durante la emergencia, a fin de mejorar las condiciones de salud de la población, asegurando la disponibilidad de agua de calidad y la implementación de buenas prácticas de higiene en los hogares de cuatro municipios** del departamento de Copán, y la **sensibilización inclusiva** en cinco departamentos de la región occidental.

Representantes de sociedad civil organizada (Comités de Emergencia Municipal (CODEM), Juntas Administradoras de Agua (JAA), Comisión Ciudadana

de Transparencia (CCT), Red de mujeres, jóvenes representantes del sector salud y educación) y las oficinas municipales: Oficina Municipal de la Mujer (OMM), Unidad de Desarrollo Económico Local (UDEL), Unidad Técnica Municipal (UTM) guiados por CIH, identificaron **400 hogares** vulnerables a mayor riesgo de contagio por enfermedades; producto de un deficiente acceso a servicios de agua y saneamiento, a quienes entregaron kits de agua segura (dispensador y recipiente para agua), bioseguridad e higiene.

Destaca la importancia de la participación de la mujer, por su rol como promotora de cambios personales, familiares y comunitarios.

La campaña de comunicación para la promoción de medidas de prevención COVID-19 se difundió en televisión, radio y redes sociales, en cinco departamentos del occidente; incluyendo dos radios comunitarias Lencas de Intibucá, **estimando un alcance de 811,982 habitantes de la región**.

La participación de sociedad civil en situaciones de emergencia es clave para contribuir a aliviar el sufrimiento de la población afectada y la recuperación temprana de las comunidades.

### Algunos resultados alcanzados con esta intervención:

- ⇒ Dotados **400 hogares (2,400 personas)** con kits de agua segura (dispensador y recipiente para agua), bioseguridad, higiene y limpieza, insumos que les permitieron implementar las medidas de prevención contra el COVID-19.
- ⇒ Rehabilitadas las instalaciones de agua, saneamiento e higiene en cinco centros de salud, dotados con kits de bioseguridad, higiene y limpieza e instalados contenedores de residuos sólidos beneficiando directamente a **14,344 usuarios y a 35 colaboradoras** de los establecimientos.
- ⇒ Rehabilitados **13 sistemas de agua** dañados por el paso de las tormentas ETA e IOTA beneficiando a 15,000 habitantes.
- ⇒ Impulsada iniciativa de producción local de mascarillas de tela de **nueve mujeres** de Veracruz, Copán.
- ⇒ Entrega de **10 kits WATA**, para la desinfección de agua en sistemas comunitarios, en situaciones de emergencia y desinfección y limpieza en centros de salud.

Conoce más sobre nosotros:

**Helvetas Swiss Intercooperation**

Col. Tres Caminos, 5ta calle, bloque 1, casa 3565, Apto. Postal 3585

Tegucigalpa, Honduras

Tel. +504 2231-1800, +504 2232-6898

[honduras@helvetas.org](mailto:honduras@helvetas.org) | [www.helvetas.org/es/honduras](http://www.helvetas.org/es/honduras)